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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

За выходные количество заболевших коронавирусом на Таймыре увеличилось на 
семь человек 

По информации Управления Роспотребнадзора по Красноярскому краю, на сегодняшний 
день коронавирус подтвержден лабораторно у 122 человек, находящихся на территории 
г.Дудинки. За прошедшие выходные выявлено семь новых случаев заболевания. 

В Норильске за последние сутки COVID-19 подтвердился у четырех норильчан, число 
заболевших там – 828 человек. 

В целом в Красноярском крае с начала пандемии зарегистрировано 19 775 случаев 
заболевания COVID-19, в том числе за последние сутки коронавирус выявлен еще у 107 
человек. 

«Таймыр» 
 

На Таймыре идет вакцинация населения против гриппа 
В соответствии с Постановлением Главного государственного санитарного врача «О 

мероприятиях по профилактике гриппа и острых респираторных вирусных инфекций, в том 
числе новой короновирусной инфекции (COVID-19) в эпидемическом сезоне 2020-2021 годов» 
на Таймыре активно проводится вакцинация населения против гриппа. 

Таймырские медики за этот сезон должны провести иммунизацию против сезонного 
вируса гриппа не менее 60% населения. В настоящее время на территорию поступило, 
принято и распределено 4100 доз вакцины «Совигрипп», что составляет 29,4% от плана. Из 
них 1000 доз детской вакцины и 3100 – взрослой. С начала «прививочной кампании» привито 
3 129 человек (21,8% от плана). 

Отметим, одновременно с прививочной кампанией против сезонного гриппа, на Таймыре 
начата иммунизация против пневмококковой инфекции, получена вакцина «Пневмовакс 23» в 
количестве 280 доз. 

Для получения допуска к проведению прививки против гриппа необходимо обратиться к 
своему участковому педиатру /участковому терапевту/ по предварительной записи через Call-
центр (тел. 5-45-75, 8-902-948-40-80) в часы работы поликлиники. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке появится современное общественное пространство «Гражданский 
университет «Красноярская Арктика» 

В рамках социального проекта «Гражданский университет «Красноярская Арктика», 
ставшего одним из победителей конкурса Фонда президентских грантов, в столице Таймыра 
начались работы по обустройству общественного пространства. 

Согласно уже разработанному дизайнерскому решению интерьера 
многофункционального общественного пространства гражданского университета 
«Красноярская Арктика», здесь появится современная мебель и оборудование для 
проведения лекций, тренингов, встреч с населением. Благо, к этому располагает большое 
пространство помещения по улице Андреевой, 9 порядка ста квадратных метров. Уже 
закуплены окна и строительные материалы. Начинаются ремонтные работы. 

В рамках реализации проекта здесь будут проходить мероприятия просветительского 
характера для таймырских старшеклассников по проектированию профессионального 
будущего. Также будут организованы открытые площадки и встречи с их родителями. 
Северяне узнают о стратегии развития Арктики, социально-экономическом развитии 
территории и направлениях рынка труда… 

«Таймыр» 
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В Дудинке и Волочанке состоялись хореографические опен-эйры 
С 22 по 24 сентября учащиеся северного хореографического отделения детской школы 

искусств имени Бориса Молчанова приняли участие в трех занятиях на открытом воздухе, 
проведенных в рамках социального проекта «Звенящие голоса тундры». Обучение под 
руководством преподавателя Антона Петровича Лаптукова проходило у стелы «Город 
Дудинка», установленной на въезде в город.  

В ходе занятий дети играли в игры коренных народов Таймыра: в перетягивание палки, 
прыжки через нарты и другие. На заключительном занятии Антон Петрович провел мастер-
класс по северной хореографии под названием «Олений бег над природой Таймыра», в ходе 
которого ребята разучили этюд «Ловля оленей». 

Подобное занятие на минувшей неделе состоялось и в поселке Волочанка. 
Воспитанники филиала ДШИ под руководством преподавателя Ольги Николаевны 
Турдагиной, облачившись в национальные костюмы, играли в национальные игры на свежем 
воздухе. Дети поиграли в долганскую игру «Таас» (у нганасан она носит название «Хоала»). 
Дети также прыгали через палочки, сопровождая прыжки счетом на долганском и 
нганасанском языках, а также играли в игры «Бросание маута», «Перетягивание палки» и 
другие. 

Хореографический опен-эйр состоялся в рамках реализации плана мероприятий 
социального проекта ДШИ «Звенящие голоса тундры» – победителя в номинации «Полюс 
возрождения», поддержанного благотворительной программой «Мир новых возможностей» 
компании «Норильский никель». Презентация проекта состоится 30 сентября в 15:00 в 
выставочном зале школы искусств. Проект направлен на сохранение и развитие 
традиционной хореографической культуры народов Таймыра, повышение интереса к ней 
детей и молодежи – представителей коренных национальностей полуострова. 
 
Житель Дудинки потратил с чужой карты 16 тысяч рублей. Парень успел 
сфотографировать данные, когда карта лежала на прилавке. 

38-летний житель Дудинки обратился в полицию с заявлением, что с его банковской 
карты неизвестный похитили 16 тысяч рублей. Об этом рассказали в пресс-службе ОМВД 
России по Таймырскому району. 

Полицейские выяснили, что к краже причастен 18-летний северянин. Парень 
сфотографировал данные карты, когда потерпевший забыл ее на прилавке магазина. 
Молодой человек за несколько часов успел сделать несколько покупок онлайн, пока его не 
задержали оперативники. 

Возбуждено уголовное дело по ч.3 ст 158 УК РФ «Кража, совершенная с банковского 
счета». Максимальное наказание, которое грозит жителю Дудинки, – до шести лет 
заключения со штрафом до 80 тысяч рублей. Сейчас подозреваемый находится под 
подпиской о невыезде. 

«Таймырский телеграф» 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

В Норильске в двух авариях погибли люди. В первом случае – пассажир, во втором – 
пешеход. 

В конце прошлой недели в Норильске произошло два ДТП со смертельным исходом. В 
обоих случаях люди пренебрегли собственной безопасностью. 

В минувшую пятницу около 23:00 на автотрассе Норильск-Талнах столкнулись 
легковушка и грузовик. По предварительной версии сотрудников ГИБДД, 23-летний водитель 
«ВАЗ-2109» выехал на «встречку» и врезался в автомобиль «МАЗ». В результате ДТП один 
из пассажиров «девятки» скончался во время транспортировки его в больницу, второго 
госпитализировали с травмами различной степени тяжести.  

Как выяснили сотрудники ГИБДД, оба пассажира не были пристегнуты ремнями 
безопасности, что и привело к таким трагичным последствиям. Что касается водителей, то 
тому, кто из легкового авто, медицинская помощь была оказана на месте. Водитель грузовика 
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не пострадал. Они оба были освидетельствованы – алкоголя не 
обнаружено.Вторая авария произошла в субботу, 26 сентября. Около восьми вечера на Юго-
Западной объездной под колеса фургона попал 27-летний пешеход. По всей видимости, он 
решил сократить путь и перешел дорогу в неположенном месте. Пешеходный переход 
находился в 12 метрах от места трагедии.  

В данный момент по обоим случаям проводится проверка. Сотрудники ГИБДД 
настоятельно рекомендуют строго соблюдать правила дорожного движения. 

«Северный город» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Свыше 350 миллиардов рублей направит «Норникель» на экологические программы и 
мероприятия по промбезопасности 

Владимир Потанин считает, что компания, которая платит высокие дивиденды 
акционерам, должна быть способна потратить серьезные средства как на инвестиции в 
расширенное воспроизводство, так и на обеспечение устойчивого развития 

Об этом президент «Норникеля» Владимир Потанин заявил в интервью телеканалу 
«Россия-24», рассказывая об экологических программах. 

Глава «Норникеля» заверил, что компания переходит к более высоким стандартам 
устойчивого развития и вносит свой вклад в развитие зеленой экономики. 

Он напомнил, что в Норильске закрыт никелевый завод, который был в черте города, в 
результате чего выбросы серы сократились на 30%. «Сейчас мы занимаемся закрытием 
плавильных цехов на границе с Норвегией, которые с 1939 года были проблемой, 
загрязняющей и российскую, и норвежскую территорию. Причем делаем это во 
взаимодействии с властями Мурманской области», - рассказал Потанин. 

По его словам, общая сумма, которую компания потратит на обеспечение улавливания 
всех выбросов серы, возросла со 150 миллиардов, заявленных в 2018 году, и сейчас уже 
превышает 250 миллиардов рублей. «По мере развития проекта возникают новые проблемы, 
он расширяется, усложняется, и расходы на него растут. Но это не мешает нам быть 
приверженными к его реализации, - заверил глава «Норникеля». - В 2023 году мы почти на 
50% снизим выбросы серы, а к 2025 году – на 90%».   

В компании решили не идти по простому пути и выбрали более дорогую и безопасную 
технологию, эффективно решающую вопросы выбросов и позволяющую улавливать свыше 
90% сернистых газов: «Мы производим из сернистых газов серную кислоту, а потом ее 
приходится нейтрализовывать при помощи известняка, и получается гипсовая масса. Она 
безопасная, но ее очень много. Это очень затратная технология».   

Вторая приоритетная задача – это промышленная безопасность.  И, как заявил 
Владимир Потанин, на все мероприятия по промышленной безопасности будет 
инвестировано еще 100 миллиардов рублей. 

Таким образом, на экологически программы, безопасность труда и на все, что касается 
такого понятия как «устойчивое развитие», предполагается инвестировать  свыше 350 
миллиардов рублей.  

«Колоссальные ресурсы, - подчеркнул Потанин, - но компания, которая платит высокие 
дивиденды акционерам, должна быть способна и потратить серьезные средства как на 
инвестиции в расширенное воспроизводство, так и на обеспечение устойчивого развития. И у 
нас сейчас 5-7-летний период как раз на переход на более высокие стандарты устойчивого 
развития и в идеале на ребрендинг «Норильского никеля» из одного из главных 
загрязнителей в Арктике к компании, которая содействует зеленой экономике». 

НИА-Красноярск 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 
Суточный прирост заболевших коронавирусом в Красноярском крае начал 
повышаться 
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В Красноярском крае подтвердилось на 4 новых случая коронавируса больше, чем днем 
ранее — 107 инфицированных (25 из них — в Красноярске). 28 сентября регион остается на 
шестнадцатой строчке в общем списке регионов страны по количеству выявленных случаев 
Covid-19. 

12 человек вылечились от коронавируса и выписались из больниц. Это на 3 человека 
больше, чем вчера. Двое скончались (сутками ранее летальных случаев не было). 

Всего в регионе зарегистрировано 19 775 лабораторно подтвержденных случаев 
заболевания Covid-19. Показатель заболеваемости на 100 тыс. населения составил 688,1. 
Темп прироста за сутки — 0,5 %, сообщает Роспотребнадзор. Под медицинским 
наблюдением на дому находится всего 2 504 человека (+203 за сутки). 

В России за последние сутки зафиксировано 8 135 новых случаев коронавируса, 61 
человек скончался, полностью выздоровели 2 702 жителя страны. 

newslab 
 

Жители Красноярского края не отличились показателями здорового образа жизни. Наш 
регион в рейтинге по субъектам Российской Федерации занял только 61 место. 

Красноярский край в рейтинге, составленном экспертами РИА Новости, занял 61 место 
среди 85 субъектов РФ по приверженности здоровому образу жизни. В основу рейтинга легли 
восемь показателей — употребление алкоголя и табачных изделий, распространенность 
наркомании, занятие спортом и условия труда. 

По итогам 2019 года рейтинговый балл нашего региона составил 59,2. В 2018 году мы 
были на 53 месте. Можно говорить о том, что жители Красноярского края стали меньше 
следить за своим здоровьем. Лучше всего о своём здоровье заботятся жители Дагестана, 
Чечни и Адыгеи. Самые плохие показатели пришлись на Дальний Восток: Камчатский край, 
Магаданская и Еврейская автономная области. 

Добавим, что красноярские онкологи призывают жителей региона помогать своему 
организму в профилактике рака: следует пить чистую воду, правильно питаться, гулять до 
одышки и не использовать перед сном гаджеты. 

АиФ Красноярск 
 

Масштабы лесных пожаров в Красноярском крае сократились в 5 раз 
Площади лесов Красноярского края, охваченные пожарами, в 2020 году сократились в 5 

раз по сравнению с предыдущим годом — до 460 тысяч гектаром. Общее число возгораний 
упало почти на треть — до 1386. Об этом рассказал председатель правительства региона 
Юрий Лапшин на заседании федеральной комиссии по предупреждению и ликвидации 
чрезвычайных ситуаций и обеспечению пожарной безопасности. 

Снижение связано не только с аномально высокими показателями возгораний в прошлом 
году, но и предпринятыми мерами по предупреждению и борьбе со стихией. Например, 3,8 
млн га лесного фонда на севере переведено в статус охраняемой территории, в трех 
авиаотделениях сконцентрированы крупные группировки парашютистов-пожарных, региона 
получил 16 единиц техники и 583 единицы оборудования и снаряжения по линии 
федерального проекта «Сохранение лесов», удвоилось число камер видеонаблюдения в 
отдалённых лесных массивах. 

По словам Лапшина, достигнуть нынешних показателей удалось и благодаря 
координации действий на всех этапах возгорания: их фиксации, прохождения сигнала, 
подбора оптимального количества сил, средств и технологий для ликвидации в каждом 
конкретном случае. 

«Благодаря этому мы прошли сложный период без угрозы перехода пожаров на 
населённые пункты и объекты экономики. Обстановка с лесными пожарами постоянно 
находится на контроле правительства и губернатора края», — добавил региональный 
премьер. 

ФедералПресс 
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Ставки по банковским вкладам в Красноярском крае снизились на треть 
В июле 2020 года банки, работающие в Красноярском крае, принимали от населения 

вклады в среднем под 3,5%, тогда как в январе этого года ставки составляли 5,3%. Об этом 
сообщили в красноярском представительстве Банка России. 

 При этом за семь месяцев этого года общий размер остатков на счетах населения 
увеличился на 6% до 383,8 млрд рублей. Кредитный же портфель с января по июль вырос на 
5,4% до 409,9 млрд рублей. Таким образом на 1 августа 2020 года превышение кредитного 
портфеля над вкладами составило 6,8%, или 26,1 млрд рублей, что чуть меньше показателей 
начала года (7,3% или 26,6 млрд рублей). 

Примечательно, что в январе-июле 2019 года кредитный портфель рос быстрее, чем в 
2020-м — 7,9%. А вот объем вкладов — почти вдвое медленнее (3,2%). 

В условиях ограничительных мер основные тренды не изменились: жители края 
достаточно активно кредитовались и размещали деньги во вклады. Реальные процентные 
ставки по вкладам населения за вычетом инфляции оставались положительными, что 
позволяло вкладчикам сберегать свои деньги», — говорит управляющий красноярским 
отделением Центробанка Сергей Журавлев. 

По данным ЦБ, наибольшее увеличение за семь месяцев продемонстрировал в крае 
ипотечный портфель. Его прирост за этот период составил 7%, чему способствовало 
снижение средней процентной ставки к июлю до 7,5%. 

Существенную поддержку ипотечному кредитованию оказали программа льготной 
ипотеки и другие специальные программы кредитования, а также совместные акции банков и 
застройщиков», — добавил Журавлев. 

Деловой квартал 
 
Красноярский губернатор открестился от сектантов. Последователи Виссариона строили 
только для его друзей 

Как стало известно “Ъ”, правоохранительные органы, расследующие уголовное дело в 
отношении лидеров Церкви последнего завета (ЦПЗ), собираются проверить их возможные 
связи с руководством Красноярского края. Сектанты построили десятки объектов в крае, 
которые использовал в том числе красноярский губернатор Александр Усс. В его пресс-
службе, подтверждая, что глава региона знал отдельных членов ЦПЗ, которых, как 
высококлассных специалистов в области обработки древесины, привлекали к строительству, 
в том числе для Универсиады, отрицают, что сектанты имели отношение к домам господина 
Усса в Красноярске и Подмосковье. 

Руководители ЦПЗ Сергей Тороп (Виссарион), Владимир Ведерников и Вадим Редькин 
были задержаны сотрудниками Следственного комитета РФ (СКР) и ФСБ в Красноярском 
крае, а 23 сентября арестованы в Новосибирске. Следственный комитет инкриминирует им 
совершение преступлений, предусмотренных ч. 1 ст. 239 УК РФ, п. «а», п. «б», ч. 3 ст. 111 УК 
РФ (создание религиозного объединения, деятельность которого сопряжена с насилием над 
гражданами, причинение тяжкого вреда здоровью двум и более лицам). При этом отдельно 
правоохранители собираются разобраться в экономической составляющий ЦПЗ. 

Сектанты, создавшие несколько ИП и компаний, активно занимались лесозаготовками и 
строительством элитного жилья из бревен. 

Кстати, прошлогодней проверкой Рослесхоза установлено, что лесному хозяйству края 
пожарами и нелегальной заготовкой был нанесен ущерб в размере более 1,4 млрд руб. 

В частности, именно структурам, близким к ЦПЗ, достались контракты по обустройству 
объектов Универсиады, проводившейся в Красноярске, а также по строительству так 
называемых заимок, в которых отдыхает красноярская элита и их гости. Одну из них, «Зоркий 
сокол», зарегистрированную на ООО «Имени Лопе де Веги» в Балахтинском районе 
Красноярского края, не раз посещал губернатор Красноярского края Александр Усс, принимая 
в «замке» гостей из других регионов, в том числе из Москвы. 

В ответ на запрос “Ъ” управление пресс-службы губернатора и правительства 
Красноярского края сообщило, что господин Усс действительно «неоднократно бывал на 
территории Балахтинского района Красноярского края, поскольку имеет там 
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задекларированный загородный дом». «Во время визитов в район он периодически 
посещал как на стадии строительства, так и в дальнейшем так называемую заимку, 
зарегистрированную на ООО "Имени Лопе де Веги". Данная "заимка" принадлежит его 
знакомым»,— отметили в пресс-службе. При этом в пресс-службе утверждают, что 
представители ЦПЗ «не имеют никакого отношения к строительству ни загородного дома А. В. 
Усса в Балахтинском районе, ни дома в поселке Акулинино в Московской области». Дом в 
поселке Акулинино был построен более десяти лет назад представителями красноярской 
фирмы «Успех». Никаких иных объектов, построенных членами так называемой общины 
Виссариона, в собственности губернатора края также нет, подчеркнули в его пресс-службе... 

Коммерсантъ 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин призвал соблюдать меры борьбы с COVID-19 для избежания новых ограничений 
Президент России Владимир Путин призвал соблюдать меры по борьбе с коронавирусом 

COVID-19. По его словам, в противном случае могут быть необходимы «весьма 
чувствительные для экономики и обременительные для людей» ограничения, аналогичные 
тем, которые вводились весной. 

«Сегодня мы знаем об этой опасной болезни гораздо больше, чем еще несколько 
месяцев тому назад. Знаем, как действовать, как строить профилактическую работу», — 
сказал Путин на расширенном заседании президиума Госсовета России, которое проходит по 
видеосвязи (цитата по «РИА Новости»). 

Сейчас именно от каждого зависит результат наших общих усилий по борьбе с 
распространением инфекции, чтобы не пришлось вновь, как весной прибегать, я уже говорил 
об этом совсем недавно, к весьма чувствительным для экономики и обременительной для 
людей масштабной практики ограничений. 

Ранее сегодня глава Роспотребнадзора Анна Попова заявила, что вводить новые 
ограничения в связи с коронавирусом в России не нужно, если все будут соблюдать 
санитарные требования. Также директор Европейского регионального бюро Всемирной 
организации здравохранения Ханс Клюге заявил, что Россия может избежать введения 
общенационального карантина. 

С 28 сентября в Москве снова действует режим изоляции для людей старше 65 лет. 
Департамент транспорта усилил контроль за соблюдением масочно-перчаточного режима в 
метро. Сегодня, 28 сентября, число выявленных за сутки случаев заражения коронавирусом в 
РФ превысило 8 тыс. впервые с июня. 

Коммерсантъ 
 

В России впервые с июня выявили более 8000 новых заболевших коронавирусом. В 
Москве более 2000 новых случаев COVID-19. 

В России за сутки коронавирус обнаружили у 8 135 человек, говорится в сообщении 
оперативного штаба. Последний раз более 8000 новых случаев COVID-19 в России выявляли 
16 июня. 

Общее число случаев заражения в стране достигло 1 159 573. Умер за день 61 пациент. 
Общее число летальных исходов с начала пандемии выросло до 20 385. За сутки в России 
полностью выздоровели 2 702 человека. Общее число выздоровевших выросло до 945 920 
человек. 

Вчера, 27 сентября, оперштаб сообщил о 7867 новых заболевших. 
В Москве за сутки выявлено 2 217 случаев заражения коронавирусом, выздоровели 942 

пациента, скончались 16 человек. В топ-5 по приросту заболевших за сутки после Москвы 
вошли Санкт-Петербург (+237), Подмосковье (+212) Ростовская (+193) и Нижегородская 
(+165) области. 

Москва лидирует среди регионов по количеству заболевших — 287 993 человек, на 
втором месте — Московская область (73 171), на третьем месте — Санкт-Петербург (42 494). 

Ведомости 
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В России почти 90% коек для пациентов с COVID-19 заняты. Больше новостей в 
сюжете: Пандемия коронавируса COVID-19 

Около 90% из 129 тысяч коек, которые развернуты в России для пациентов с 
коронавирусной инфекцией, заняты. В случае необходимости их может быть увеличено, 
сообщил помощник министра здравоохранения России Алексей Кузнецов. 

По словам помощника главы Минздрава РФ, в начале эпидемии в России к приему 
зараженных пациентов было готово около 50 тысяч коек. В период высокой заболеваемости 
COVID-19 их количество удалось нарастить до 184 тысяч коек. 

После снижения числа инфицированных и госпитализированных, часть коек перевели в 
резерв, чтобы принимать пациентов по основному профилю и оказывать плановую 
медпомощь. 

В данный момент для пациентов с коронавирусом развернуто 129 тысяч 750 коек, из 
которых заняты 115 500, что составляет 89%. При необходимости, в случае роста 
заболеваемости, дополнительные койки будут переведены из резерва для приема 
зараженных COVID-19. 

Кузнецов отметил, что врачи призывают россиян не испытывать систему 
здравоохранения и максимально соблюдать меры профилактики коронавируса - носить маски 
в общественных местах, соблюдать социальную дистанцию и правила гигиены рук. 

При первых симптомах недомогания, как подчеркнул чиновник, необходимо обратиться 
за медицинской помощью. 

В России, по данным федерального оперштаба по борьбе с коронавирусом, выявлены 
более 1,1 миллиона случая заражения COVID-19, выздоровели 945 920 человек. Жертвами 
нового вируса стали 20385 человек. 

 runews24.ru 
 

Самоизоляцию оценят с точки зрения Конституции. В Конституционном суде обжаловали 
решение губернатора Андрея Воробьева 

Конституционный суд (КС) России принял к рассмотрению обращение от Протвинского 
городского суда Московской области (его подписал судья горсуда Игорь Карпов), сообщила 28 
сентября пресс-служба суда. КС просят проверить конституционность пп. 3 п. 5 
постановления губернатора Андрея Воробьева, которым он ввел в регионе режим 
повышенной готовности для борьбы с предотвращением распространения коронавирусной 
инфекции (COVID-19). В норме, которую просят проверить на конституционность, говорится о 
запрете гражданам покидать места проживания, за исключением случаев обращения за 
медицинской помощью или иной особой необходимости. Постановление, вводящее 
обязательную домашнюю самоизоляцию, было подписано губернатором Московской области 
12 марта, аналогичные меры были введены тогда же в Москве. 

Протвинский суд обратился в КС с вопросом о соответствии постановления губернатора 
Воробьева положениям Конституции после того, как в его производстве оказалось дело об 
административном правонарушении гражданина Сергея Пантюхова. Он покинул свое место 
жительства во время самоизоляции, в связи с чем был составлен протокол по ст. 20.6.1 КоАП 
России «Невыполнение правил поведения при чрезвычайной ситуации или угрозе ее 
возникновения». Суд предполагает, что нарушение, которое вменяется Пантюхову, 
«затрагивает его право на свободу передвижения», закрепленное в ст. 27 Конституции и 
действующее напрямую. 

Все правовые нормы, на которые ссылается Воробьев при введении самоизоляции, не 
предусматривают ограничения права граждан на свободу передвижения. Одно из правовых 
оснований для постановления губернатора – это закон «О защите населения и территорий от 
чрезвычайных ситуаций природного и техногенного характера». 

Протвинский суд указывает на то, что положения этого закона предписывают 
осуществлять только меры, не ограничивающие права и свободы. «Анализ действующего 
законодательства показывает, что органы государственной власти субъектов Федерации 
России вообще не наделены полномочиями ограничивать права и свободы граждан», – 
говорится в запросе суда. Наконец, суд указывает, что в соответствии со ст. 55 Конституции 
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России ограничения прав граждан должны быть прямо оговорены в законах и «не 
должны зависеть от умозаключений должностных лиц». Ограничивать право на свободу 
передвижения можно в соответствии с законом «О чрезвычайном положении», отметил суд 
(его нормы в связи с эпидемией не применялись). 

Ведомости 
 

Счетная палата признала безуспешной «мусорную реформу» 
Счетная палата охарактеризовала ситуацию в обращении с твердыми коммунальными 

отходами (ТКО) в России как неблагополучную, а реформу в этой сфере назвала 
безуспешной. Такие выводы следуют из «Анализа выполнения мероприятий, 
обеспечивающих экологическую безопасность РФ, в части ликвидации объектов накопленного 
вреда и формирования комплексной системы обращения с ТКО», подготовленного 
ведомством. 

Согласно документу, в 2019 году в России образовано 65 млн тонн твердых 
коммунальных отходов (ТКО) — 450 кг на человека. В отличие от мировой практики, 
приоритетным способом обращения с мусором в России остается захоронение — более 90% 
отходов направляется на полигоны и свалки. 

По ее прогнозу, при текущих темпах образования отходов (1−2% в год) существующие 
мощности полигонов в 32 субъектах РФ будут исчерпаны до 2024 года, а в 17 из них — еще 
до 2022 года.  

«Так, по состоянию на 1 января 2019 года мощности полигонов будут исчерпаны менее 
чем через месяц в Магаданской области, Бурятии, через три месяца — в Забайкальском крае, 
Еврейской автономной области, через семь месяцев — в Краснодарском крае», — сказано в 
документе. 

Кроме того, за 2019 год в России было выявлено более 27 тысяч несанкционированных 
свалок площадью почти 13 тысяч гектаров, 18 тысяч свалок площадью 1,6 тысяч гектаров 
было ликвидировано. 

В результате Счетная палата охарактеризовала ситуацию в обращении с ТКО как 
неблагополучную. Ведомство также отмечает, что с 2019 года в РФ начата реформа в сфере 
обращения с отходами, но пока она безуспешна по вине федеральных и региональных 
властей. 

Так, Минприроды не обеспечило своевременное принятие нормативных правовых актов 
на федеральном уровне, из-за чего регионы оказались не готовы вступить в реформу. 
Ведомство также не обеспечило эффективную работу ПАО «Российский экологический 
оператор» (РЭО) и не завершило создание единой государственной системы учета ТКО. 

При этом исполнение бюджетных назначений по федеральному проекту ТКО за 2019 год 
является крайне низким и составляет 624,5 млн рублей, или 5,5% от предусмотренных 
сводной бюджетной росписью в размере 11,4 млрд рублей. 

Выявлены недостатки и в работе публично-правовой компании «Российский 
экологический оператор» (ППК «РЭО», оператор федерального проекта по ТКО): не 
утверждены стратегия развития компании до 2024 года, ее инвестиционная политика, порядок 
финансирования инвестиционных проектов и прочее. 

Счетная палата предлагает проработать вопросы, касающиеся федерального проекта 
ТКО: скорректировать показатели направленных на обработку и утилизацию ТКО, 
скорректировать финансовое обеспечение расходов на создание объектов утилизации и 
обработки ТКО, разработать мероприятия по ликвидации накопленного вреда окружающей 
среде, предусматривающие измерения и исследования почвы, воды и воздуха, а также 
скорректировать региональные программы в области обращения с отходами и т. д. 

INTERFAX.RU 
 

Новостройки в России за год подорожали на 13% 
Средняя стоимость квадратного метра жилья в новостройках в российских городах-

миллионниках в сентябре выросла до 84,7 тыс. рублей, увеличившись на 2% по сравнению с 
августом и на 13% по сравнению с сентябрем 2019 года. Об этом пишет "Коммерсант" со 
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ссылкой на данные аналитиков компании ЦИАН. Эксперты отмечают, что рост цен на 
новое жилье в России постепенно замедляется 

Лидером по росту цен на первичном рынке в сентябре, по данным ЦИАН, стал Воронеж, 
где квадратный метр нового жилья в среднем подорожал на 8%, до 59,7 тыс. рублей. Второе 
место в этом списке заняла Уфа, где за месяц цены выросли на 6% (до 90,9 тыс. рублей), а в 
годовом выражении на рекордные для крупных городов 27%. Снижение цен по сравнению с 
августом примерно на 1% аналитики зафиксировали в Екатеринбурге и Ростове-на-Дону (до 
82,3 тыс. рублей и 59,1 тыс. рублей за квадратный метр соответственно. 

По данным экспертов, в Москве квадратный метр жилья в новостройках подорожал на 
2% к августу и на 11% в годовом выражении. Этот показатель в столице сейчас составляет 
210,8 тыс. рублей. 

Рост цен на новое жилье аналитики объясняют высокой активностью покупателей. Так, в 
августе в Москве заключили 7,1 тыс. договоров долевого участия (ДДУ), на 42% больше, чем 
год назад. Годовой прирост количества сделок в Москве в августе был зафиксирован впервые 
с начала 2020 года, отметили в компании "Метриум". 

По словам главы аналитического центра ЦИАН Алексей Попов в некоторых локациях 
рынок новостроек уже перегрет, а постоянное повышение цен на фоне роста спроса из-за 
льготной ипотеки привело к тому, что квартиры в строящихся корпусах стоят дороже аналогов 
на вторичном рынке. "Но перепродать эту недвижимость по таким ценам впоследствии будет 
непросто", - считает Попов. 

В свою очередь директор компании "Этажи" Ильдар Хусаинов отметил, что пиковых 
значений цены на новостройки в России еще не достигли, поскольку на рынке сохраняется 
высокий спрос. Попов не исключил, что планы правительства продлить программу льготной 
ипотеки могут успокоить покупателей, которые опасаются не успеть приобрести жилье на 
выгодных условиях 

newsru.com 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Путин, Трамп и Си в ООН как второе прочтение войны Алой и Белой розы 
Выступление трех ведущих лидеров планеты на 75-й сессии Генеральной Ассамблеи 

ООН оказалось очень похожим на одну известную войну прошлого. С соответствующими 
выводами. 

Для тех, кто «учил, но забыл» — краткая справка. В начале XV века Англией правил дом 
Ланкастеров, из королевской династии Плантагенетов. Поначалу успешно, но со временем 
власть ослабла. Генрих VI, сын небесталанного, но рано, в 35 лет от роду, умершего от 
болезни английского короля Генриха V Лакастера, оказался… словом, в официальной 
историографии его величают сумасшедшим. Скорее всего, он был просто очень сильно не на 
своем месте человеком, профукавшим прежние французские завоевания отца. История с 
Орлеанской девой как раз того времени события. 

После поражения в Столетней войне часть английской знати решила приставить к 
Генриху VI регента в лице двоюродного брата короля — Ричарда Плантагенета из другой 
ветви правящего рода — герцога Йоркского. 

Ну, и началось. Ланкастеры, своим символом избравшие алую розу, решили не 
допустить перехода власти в «неправильные» руки Йорков, отмечавших себя розой белой. 
Впервые стороны сошлись на поле брани в мае 1455 в сражении при Сент-Олбансе, 
проигранном Ланкастерами. 

Но война в целом затянулась на три десятка лет, до 1485 года. И победили в ней мало 
кому известные, не особо знатные, далеко не самые богатые, но оказавшиеся наиболее 
последовательными Тюдоры, основавшие новый королевский дом и вообще сильно 
модернизировавшие Британию в целом. Да и остальной европейский мир тоже. 

Случилось это потому, что Ланкастеры и Йорки преследовали исключительно 
собственные узко клановые цели. Одни хотели удержать ускользающую власть в прежней 
системе, другие — прибрать ее себе, но тоже с сохранением существовавшего механизма 
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правовых и экономических отношений. Тюдоров, ввиду их изначальной малости, ни 
одна из сторон всерьез не воспринимала. 

Но именно они наиболее последовательно преследовали не только свои, но и 
общегосударственные интересы. И пока алая роза рубилась с белой, они тихо поднимались к 
уровню представления абсолютно всех островитян. 

Ничего не напоминает? Мир, в котором мы живем — западный. Это не только доллар и 
доминирование английского языка, это также верховенство западных морально-этических и 
культурных стандартов. Про свободу слова, про обязательность сменяемости власти, про «не 
больше двух сроков подряд», про права меньшинств и все такое прочее — это все слова из 
одной песни. 

Пока ее исполнение приносило доход, прежде всего, Соединенным Штатам, элита 
«государства за Атлантикой» сохраняла достаточную степень единства и дружно выступала в 
поддержку международных институтов, созданных Америкой и обеспечивающих 
неоспоримость американского доминирования в мире. 

ООН позволяла прикрывать чисто американские инициативы видимостью 
международного права. После распада СССР только вторжение в Югославию в 1999 США 
произвели от лица НАТО без санкции Совбеза. Все прочие операции имели одобрение 
Объединенных Наций. 

Даже технология такая выработалась. Найти крайнего. Поднять шумиху. Обвинить его в 
СМИ во всех смертных грехах. И в еще более мерзких и опасных намерениях. Заставить 
оправдываться. Тут же отказаться слушать оправдания. Выдвинуть вовсе уж чудовищные 
обвинения. Их подачу довести то истерии. На волне которой получить индульгенцию на войну 
«против исчадия ада». Его разгромить. Имущество отобрать. Профит. 

В мягкой форме использовался механизм Всемирной торговой организации. 
Обладающий собственным «беспристрастным и непредвзятым» судом, вердикт которого тем 
не менее к неукоснительному исполнению обязателен. Иначе смотри выше про технологию. 

А потом появился Китай, и стройная система забуксовала. Оказалось, что в 
американскую игру по американским правилам китайцы научились играть лучше самих 
американцев. И стали постепенно отжимать у них Мир. Именно так, с заглавной буквы. Не 
мир, как состояние, противоположное войне, а мир как финансово-экономическое и 
культурное пространство. 

На данный момент американский клад в совокупную промышленную мощь планеты не 
превышает 23% и продолжает снижаться. Про времена, когда американским являлось 
больше половины мирового производства — забывают уже даже историки. Китай же, 
наоборот, за три десятка лет сумел сконцентрировать у себя 52% производства буквально 
всего. Это в среднем. По некоторым отдельным направлениям доля КНР приближается к 
60−80%. 

Например, по выпуску стали Поднебесная занимает первое место с долей в 58% (928,2 
млн тонн в 2018 году). Ближайший конкурент — Индия (2 место) — в тот же период выпустила 
всего 106,5 млн тонн. Дальше идут Япония (104,3 млн т.), США (86,69 млн т.). Замыкает 
пятерку Россия (71,68 млн т.) 

С 1978 года Пекин стал успешно встраиваться в созданный Америкой (при довольно 
активном европейском участии) глобальный открытый мир свободной торговли и извлекать из 
этого прибыль. Мало того, что размер китайского ВВП поднялся с 300 млрд долл. в 1986 до 
2,3 трлн долл. в 2005, чтобы достичь 10,5 трлн в 2014 и 14,1 трлн номинального ВВП по 
итогам 2019. Активно увеличивался размер его доли, создаваемой внешней торговлей. С 
9,5% в 1983 до 36,6% в 2006. 

Именно в тот момент и началось большое принципиальное противостояние между 
Белым орлом и Красным драконом, сегодня фактически приближающееся к полноформатным 
боевым действиям. 

Внимательно слушая выступления президента Трампа и председателя Си, можно 
заметить значительную схожесть их базовых подходов. 

Глава Белого дома подчеркивал неоспоримость именно американского мирового 
превосходства и лидерства. Америка является самой влиятельной, самой большой и самой в 
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военном отношении сильной страной на планете. Тягаться с ее военной мощью не в 
состоянии никто. Что являлось прямой и откровенной силовой угрозой «всем несогласным», 
которые обязаны молча и с почтением внимать, когда говорит Трамп. 

В общем, этот мир неправильный, его нормы несправедливы для Америки и все вокруг 
ей, как земля колхозам, по гроб жизни должны. ООН — за неоказание поддержки мудрому 
американскому международному курсу. В том числе за отказ восстанавливать санкции против 
Ирана. ВТО — за отказ вводить торговые санкции против тех, кто не нравится США. ВОЗ — за 
попустительство Китаю и недостаточную строгость в вопросе наказания виновника эпидемии 
коронавируса. 

Китай — вообще за все. За несправедливую торговлю, в которой США проигрывают. За 
распространение эпидемии. За технологический шпионаж. За недостаточное внимание к 
вопросу борьбы против потепления климата. И вообще просто за сам факт проведения 
независимой самостоятельной внешней и внутренней политики. 

И только благодаря мудрому руководству несравненного Дональда Трампа Америка идет 
к возрождению непревзойденности собственного величия. 

Сразу бросалось в глаза, что Трамп говорит про себя, о себе, для себя, и обращается 
лишь к внутренней американской аудитории. Оно как бы понятно, до назначенных на 3 ноября 
выборов оставалось каких-то 43 дня. Но выступал-то он на Генеральной Ассамблее ООН, 
представляющей собой общемировую трибуну, обращенную ко всем странам мира. Однако в 
его обращении они полностью отсутствовали. В нем была Америка, Америка, только Америка 
и… Китай, как наглядное средоточие мирового зла и единственный главный источник 
всепланетной угрозы. 

Хотя Си Цзиньпин, на первый взгляд, говорил про другое, — о необходимости 
сотрудничества, о недопустимости односторонних экономических, тем более политически 
мотивированных волюнтаристских санкций, — на смысловом уровне оперировал он теми же 
понятиями, что и Трамп. 

С той лишь разницей, что американский лидер все эти ООН, ВТО, ВОЗ, ДРСМД, и СНВ-3 
хаял, как окончательно испортившиеся, потому требующие немедленной замены, а 
китайский, наоборот, их всячески хвалил и настаивал на необходимости «сохранить и 
преумножить». 

Если совсем по-простому, Вашингтон настаивал на неоспоримости своего лидерства, 
дающем право избирательно подходить к тому, в какой степени и какие сложившиеся нормы 
соблюдать, а к чему подходить наплевательски. В то время как Китай требовал «оставить 
все, как есть, в полном объеме». В том числе и обязанность каждого игрока соблюдать даже 
те правила, которые ему прямо невыгодны. Просто потому, что в этом матче и по этим 
правилам Китай у США постепенно выигрывает. Не без проблем, со своими сложностями, но 
в целом — неумолимо и поступательно отжимая у Америки современный Мир. 

Это значит неустранимость принципиальных фундаментальных противоречий между 
«двумя розами». Значит, большой войне между США и Китаем неизбежно быть. Потому что 
обе стороны руководствуются исключительно собственными интересами и полагают 
единственно верным — использовать для их достижения имеющимися преимуществами. 

У Китая это экономическая и промышленная мощь. Но она серьезно зависит от 
европейского и американского рынков сбыта. По крайней мере пока китайцы не сформируют 
окончательно собственный устойчивый закрытый кластер на базе ЮВА, частично Средней 
Азии и стран Тихого океана. Желательно с включением Австралии и интеграции Южной Кореи 
и Японии. Не исключая, кстати, привязки к себе и КНДР. Старая традиционная стратегия 
Срединного государства, окруженного широким поясом тесно на него завязанных сателлитов. 

У США последним козырем остается только сила. Плюс двухвековая культурная 
традиция мировоззрения о неоспоримости американского морального и этического 
превосходства над миром. В сочетании с не менее традиционным убеждением «командир 
всегда прав». 

Таким образом, если Красный дракон имеет выбор между двумя путями обеспечения 
собственного будущего — мирным торговым и непосредственно военным, — то у Белого орла 
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кроме использования штыков и пушек никакого другого варианта не имеется. 
Совсем. Вопрос сводится лишь к частности — когда и против кого. 

При этом связи между оппонентами настолько широки, двусторонни и тесны, что победа 
любой стороны на практике означает ее поражение. 

Если война сложится неудачно для США, рушится система долларового доминирования 
и с ней американская финансовая и фондовая пирамида. Американцам оказывается за все 
нечем платить и нечего, ради заработка, продавать. Но тогда они окажутся не в состоянии 
покупать китайские товары, что обвалит экспорт Поднебесной и оставит без работы до 40% 
ее промышленности. Со всеми прочими прелестями большой структурной деградации, 
чреватыми вплоть до территориальных проблем и очень долгосрочного паралича любого 
развития в целом. 

Но и в случае поражения Китая там случается аналогичный кризис. Американские 
вложения тоже обесцениваются, американским потребителям становится негде брать 
буквально все ими привычно потребляемое. Да и капитализация «единорогов», на спинах 
которых держится фондовый рынок нынешней Америки, резко сократится тоже. Вплоть до 
состояния смерти от дистрофии. А Китай вместе с Соединенными Штатами потребляют до 
половины абсолютно всех расходников, питающих международную экономику. Нефть. Газ. 
Руды. Химическое сырье. 

А пока роза Алая продолжает насмерть рубиться с розой Белой, в стороне от процесса 
стоит Россия. По размеру своей экономики (номинальный ВВП) в 12,4 раза уступающая 
Соединенным Штатам и в 8 раз — Китаю. Но единственная, кто, судя по смысловому 
содержанию и направленности выступления ее лидера на Генассамблее ООН, думающая не 
только о себе, а выступающая за учет и взаимовыгодную реализацию интересов абсолютно 
всех стран мира в целом. Единственная, чей лидер, говоря о проблемах текущего момента, 
использовал определение — мы, мы все, мир весь вместе. Практически по аналогии с 
Тюдорами. 

Это, кстати, четко читалось даже по оформлению задника картинки видеовыступления 
лидеров. Трамп восседал в собственном Овальном кабинете. За спиной Си находился 
живописный вид Китая. И только Путин стоял на голубом фоне ООН, олицетворявшем собой 
всю планету, все ее страны и всех ее людей разом. История определенно делает круг. 

 ИА REGNUM 
8. Курс валют 

По данным ЦБ РФ курс валют с 29.09.2020 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 78,67  ▲ 1, 85 

EUR 91,48  ▲ 1, 82 

 
9. Прогноз погоды 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 


